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L’année
 Le mot du Maire

« L’année 2014 se termine, 2015 est déjà en perspective. Nous pouvons dès à présent 
vous annoncer un certain nombre de changements : à la Mairie, l’arrivée d’une nouvelle 
secrétaire et la modification des horaires d’ouverture ; la création d’un “comité d’alerte” 
que vous pouvez contacter en cas de problème. Nous souhaitons à chacune et chacun de 
bien terminer cette année, au milieu des sapins et les illuminations vont être installés. »  
           Hubert Barbieux

 Vie municipale

 La Commission des bois visite la forêt

Décembre 2014

Lors de sa séance du 13 septembre, le Conseil municipal devait délibérer sur différents travaux 
proposés par l’Office National des Forêts, notamment sur des plans de coupe et d’entretien des 
parcelles. Les conseillers ont souhaité que le vote soit remis à une date ultérieure, après que la 
commission des bois se soit rendue sur place pour évaluer la situation.

Ce	
�     fut	
�     chose	
�     faite	
�     ce	
�     lundi	
�    3	
�    no-‐
vembre	
�    :	
�    les	
�    membres	
�    de	
�    la	
�    com-‐
mission	
�     des	
�     bois	
�     se	
�     sont	
�     réunis	
�    
aux	
�     Bois	
�     de	
�     la	
�     Madeleine,	
�     avec	
�    

ONF,	
�    et	
�    les	
�    trois	
�    garants,	
�    MM.	
�    Gé-‐
rard	
�     Collin,	
�     Gilbert	
�     Foret	
�     et	
�    
Claude	
�    Reviron.

-‐
ploiter	
�     les	
�     parcelles	
�     N1	
�     et	
�     N2	
�    
pour	
�     les	
�     affouages	
�     2014-‐2015,	
�    
et	
�     a	
�     expliqué	
�     aux	
�    nouveaux	
�     élus	
�    
et	
�    nouveaux	
�    membres	
�    de	
�    la	
�    com-‐
mission	
�    comment	
�    l’ONF	
�    pratique	
�    
la	
�    gestion	
�    de	
�    la	
�    forêt	
�    communale.
La	
�    commune	
�    a	
�    passé	
�    un	
�    contrat	
�    
de	
�    15	
�    ans	
�    avec	
�    l’ONF,	
�    qui	
�    doit	
�    en-‐
tretenir	
�     le	
�     patrimoine	
�     forestier	
�    

414	
�    hectares,	
�    et	
�    gérer	
�    la	
�    vente	
�    du	
�    
bois.
Quand	
�     une	
�     parcelle	
�     est	
�     desti-‐
née	
�     à	
�     la	
�     coupe,	
�     les	
�     grumes	
�     sont	
�    
estimées	
�     en	
�    m3	
�    puis	
�    débitées	
�     et	
�    
vendues	
�    à	
�    un	
�    marchand	
�    de	
�    bois.	
�    
Les	
�    houppiers	
�    (partie	
�    supérieure	
�    
de	
�     l’arbre)	
�    sont	
�    vendus	
�    à	
�    un	
�    se-‐
cond	
�    bûcheron	
�    qui,	
�    lui,	
�    estimera	
�    
le	
�    volume	
�    en	
�    stères.	
�    Ils	
�    propose-‐
ront	
�     leurs	
�     tarifs,	
�    qui	
�     feront	
�     l’ob-‐
jet	
�    d’une	
�    délibération	
�    du	
�    Conseil	
�    
municipal.
La	
�    commission	
�    a	
�    également	
�    pu	
�    re-‐
pérer	
�    le	
�    projet	
�    de	
�    création	
�    d’une	
�    
nouvelle	
�     route	
�     forestière,	
�     adop-‐
té	
�     par	
�     le	
�     Conseil	
�     municipal	
�     du	
�    

13	
�    septembre.	
�     Il	
�     s’agit	
�     d’un	
�     che-‐
min	
�    d’environ	
�    2	
�    100	
�    m,	
�    avec	
�    une	
�    
place	
�    de	
�    retournement,	
�    pour	
�    per-‐
mettre	
�    l’exploitation	
�    de	
�    nouvelles	
�    

80	
�    %	
�    grâce	
�    à	
�    la	
�    commune	
�    de	
�    Cha-‐
moux	
�    qui	
�    a	
�    accepté	
�    d’engager	
�    les	
�   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 Vie de la commune

 La municipalité préempte rue du Château

 Quelques échos de la navette

 Les abribus sont arrivés !

Les	
�    parcelles	
�    -‐	
�    bâties	
�    et	
�    non	
�    bâties	
�    -‐	
�    situées	
�    rue	
�    du	
�    Château	
�    ont	
�    
été	
�    mises	
�    en	
�    vente	
�    par	
�     la	
�    société	
�    Lutetia.	
�    Lors	
�    de	
�    sa	
�    séance	
�    du	
�    
13	
�    septembre,	
�    le	
�    conseil	
�    municipal	
�    a	
�    décidé,	
�    à	
�    l’unanimité,	
�    d’user	
�    

les	
�    Domaines,	
�    pour	
�    permettre	
�    la	
�    mise	
�    en	
�    œuvre	
�    d’un	
�    projet	
�    de	
�    
préservation	
�    et	
�    de	
�    mise	
�    en	
�    valeur	
�    de	
�    la	
�    basilique	
�    et	
�    de	
�    ses	
�    envi-‐

cours,	
�    et	
�    devraient	
�    aboutir	
�    au	
�    plus	
�    tard	
�    dans	
�    les	
�    premiers	
�    mois	
�    
de	
�    l’année	
�    2015.	
�    Très	
�    rapidement,	
�    la	
�    municipalité	
�    organisera	
�    en-‐

Un	
�    petit	
�    quiz,	
�    pour	
�    commencer.	
�    Savez-‐vous	
�    :
1.	
�    Combien	
�    de	
�    jours	
�    la	
�    navette	
�    a	
�    circulé	
�    cet	
�    été	
�    ?
2.	
�    Combien	
�    de	
�    personnes	
�    elle	
�    a	
�    transporté	
�    ?
3.	
�    Combien	
�    de	
�    kilomètres	
�    elle	
�    a	
�    parcouru	
�    ?

L’objectif	
�    était	
�    de	
�    faciliter	
�    l’accès	
�    au	
�    village	
�    pour	
�    tous,	
�    véze-‐
liens	
�    comme	
�    visiteurs.	
�    Elle	
�    s’adressait	
�    en	
�    priorité	
�    à	
�    celles	
�    et	
�    

-‐
vice	
�    technique	
�    qui	
�    ont	
�    contribué	
�    à	
�    la	
�    réalisation	
�    de	
�    la	
�    signalétique	
�    du	
�    projet.

-‐
turellement	
�    à	
�    l’étude,	
�    selon	
�    des	
�    modalités	
�    qui	
�    seront	
�    communiquées	
�    prochainement.

1. Elle a fonctionné, à titre expérimental cette année, durant 30 jours.

2. Elle a transporté un peu plus de 2000 personnes.

3. Elle a parcouru, au son de sa clochette devenue familière, près de 3 000 km – soit cinq fois la distance Vézelay-Marseille.

Grâce à la persévérance des élus de la commission Cœur de Vil-

lage, l’abribus des Bois de la Madeleine et en place depuis déjà 
plusieurs semaines.
Celui destiné à la Place du Champ-de-Foire est arrivé à Vézelay, 
mais il reste à trouver un accord pour son emplacement, compte 
tenu des exigences des services d’architecture – le plan de sau-
vegarde ne permettant a priori pas de l’installer sur le lieu qui 
semblerait le plus adapté. À suivre…
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RACONTER SON VILLAGE

“Le	
�    premier	
�    jour,	
�    nous	
�    avons	
�    reçu	
�    

nos	
�    carnets	
�    de	
�    reporters,	
�    et	
�    nous	
�    

l’avons	
�    personnalisé	
�    en	
�    y	
�    collant	
�    

des	
�    photos	
�    de	
�    nos	
�    villages.”

-‐
fants	
�    vont	
�    partir,	
�    tout	
�    au	
�    long	
�    de	
�    
l’année,	
�    à	
�     la	
�    découverte	
�    de	
�     leur	
�    
village	
�    :

leurs	
�     carnets	
�     de	
�     reporters	
�     et	
�    
leurs	
�    appareils	
�    photos,

–	
�    en	
�    écoutant	
�    les	
�    témoignages	
�    
des	
�     parents,	
�     grands-‐parents,	
�    

Ils	
�    ont	
�    déjà	
�    bien	
�    commencé	
�    cette	
�    
recherche,	
�     en	
�     cinq	
�     grands	
�     thè-‐
mes	
�     déclinés	
�     chacun	
�     sous	
�     l’as-‐
pect	
�    “avant	
�    –	
�    aujourd’hui”	
�    :

ATELIERS D’ÉCRITURE

-‐
breux	
�     romans	
�     pour	
�     enfants	
�     et	
�    
pour	
�     adolescents,	
�     est	
�     venue	
�     en	
�    
classe	
�     leur	
�     faire	
�     découvrir	
�     son	
�    
métier	
�     d’écrivaine,	
�     et	
�     leur	
�     pré-‐
senter	
�    le	
�    projet,	
�    qu’elle	
�    suit	
�    avec	
�    
beaucoup	
�    d’intérêt.

Elle	
�     reviendra	
�     à	
�     deux	
�     reprises	
�    
animer	
�     des	
�     ateliers	
�     d’écriture,	
�    
pour	
�     aider	
�     les	
�     enfants	
�     à	
�     ex-‐
primer	
�     par	
�     écrit	
�     tout	
�     ce	
�     qu’ils	
�    
portent	
�     en	
�     eux	
�     de	
�     richesses	
�     et	
�    
d’idées.

TOUS CONCERNÉS !

été	
�    contactés,	
�    car	
�    les	
�    enfants	
�    re-‐
cherchent	
�     des	
�     photos,	
�     des	
�     do-‐

cuments,	
�    des	
�     témoignages,	
�    bref	
�    
toutes	
�     les	
�     informations	
�     qu’un	
�    
bon	
�     journaliste	
�     se	
�     doit	
�     de	
�     ras-‐
sembler.

Mais	
�     ils	
�     viendront	
�     aussi	
�     vous	
�    
-‐

des	
�     commerçants,	
�     des	
�     artisans,	
�    
des	
�     cultivateurs,	
�     les	
�     travaux	
�     de	
�    

originaires	
�     d’autres	
�     régions,	
�     ou	
�    
-‐

que	
�     chose	
�     de	
�     vos	
�     spécialités	
�    :	
�    

Nos	
�    journalistes	
�    en	
�    herbe	
�    espè-‐
rent	
�    bien	
�    que	
�    vous	
�    leur	
�    ferez	
�    bon	
�    
accueil,	
�    et	
�    que,	
�    grâce	
�    à	
�    vous,	
�    tout	
�    
ce	
�     travail	
�    pourra	
�    déboucher,	
�    en	
�    
septembre,	
�     sur	
�     une	
�     exposition	
�    

là,	
�    ils	
�    vous	
�    réservent	
�    encore	
�    bien	
�    
des	
�    surprises	
�    !

Quand scolaire et périscolaire se rencontrent autour du projet d’une écrivaine, avec le partenariat de 
la Cité de la Voix et de la Maison Jules Roy et le désir de mettre dans le coup tout le village (bourg 
et écarts) et même un peu plus (car certains enfants de l’école viennent de plus loin), tous les ingré-
dients semblent réunis pour démarrer un projet enthousiasmant.

 Vie des écoles

 Avec vous, à la découverte de Vézelay

1. autour de Sylvaine Jaoui

2.  Aux Bois de la Madeleine, avec les 

travailleurs de la forêt

3.  À la recherche des marques de tâcherons 

dans la basilique.

4.  Interview d’anciens de l’école Sainte-

Madeleine

5.  Relevé des inscriptions sur les plaques 

commémoratives dans 

les rues.
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 Communauté de communes

 Objectif : réduire nos déchets

Depuis 2014, la gestion des ordures ménagères est prise en charge par la Communauté de commu-
nes Avallon Vézelay Morvan. Jeudi 13 novembre dernier son président, M. Pascal Germain, est venu 
présenter les nouvelles dispositions du ramassage des ordures ménagères, qui seront mises en place 
à l’essai en 2015 pour devenir opérationnelles en 2016.
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POUR UNE AMÉLIORATION

Actuellement,	
�    la	
�    taxe	
�    sur	
�    les	
�    ordu-‐
res	
�    ménagères	
�    (T )	
�    est	
�    indexée	
�    
sur	
�     la	
�     taxe	
�     foncière,	
�     donc	
�     sur	
�     la	
�    
valeur	
�    du	
�    logement.	
�    D’autre	
�    part,	
�    
une	
�     collecte	
�     unique	
�     des	
�     déchets	
�    
n’incite	
�    pas	
�    à	
�    pratiquer	
�     le	
�     tri	
�     sé-‐

des	
�     déchets	
�     qui	
�     doivent	
�     être	
�     en-‐
fouis	
�     est	
�     considérable.	
�     Cela	
�     a	
�     un	
�    
coût	
�     important	
�     pour	
�     la	
�     collecti-‐
vité	
�    et	
�    des	
�    répercussions	
�    sur	
�    l’en-‐
vironnement.
La	
�     nouvelle	
�     organisation	
�     de	
�     la	
�    
collecte	
�    des	
�    déchets	
�    devrait	
�    per-‐
mettre	
�    de	
�    :

	
�    
	
�    

à	
�    l’utilisation	
�    de	
�    chacun.

-‐
mum	
�    de	
�    déchets.

MISE EN PLACE PROGRESSIVE

Poubelles	
�    de	
�    recyclage	
�    :	
�    en	
�    dé-
cembre	
�    2014,	
�     nous	
�     serons	
�     invi-‐
tés	
�    à	
�    venir	
�    chercher	
�    les	
�    récipients	
�    

destinés	
�    à	
�    la	
�    collecte	
�    

-‐
tion	
�    de	
�    son	
�    logement,	
�    
un	
�     bac	
�     avec	
�     couver-‐
cle	
�     jaune	
�    ou	
�    un	
�     rou-‐

leau	
�    de	
�    sacs.
Tous	
�     les	
�     quinze	
�     jours	
�     –	
�     le	
�     lundi	
�    
matin,	
�    en	
�    même	
�    temps	
�    que	
�    la	
�    col-‐
lecte	
�    des	
�    ordures	
�    ménagères	
�    –	
�    ces	
�    
bacs	
�    (ou	
�    sacs)	
�    seront	
�    ramassés.

Mesure	
�     du	
�     volume	
�     des	
�     ordu-
res	
�     ménagères	
�    :	
�     au	
�     printemps	
�    
2015

les	
�     déchets	
�     non	
�     re-‐

couvercle	
�    rouge	
�    ou	
�    
un	
�     rouleau	
�     de	
�     sacs	
�    

-‐
me	
�     automatique	
�    
comptabi l isera	
�    
le	
�    nombre	
�    de	
�     fois	
�    

que	
�     chacun	
�     sort	
�     son	
�    bac	
�     –	
�    plein	
�    
ou	
�     non.	
�     Les	
�     personnes	
�     qui	
�     utili-‐
sent	
�     les	
�     sacs	
�     pourront	
�     s’en	
�     pro-‐
curer	
�    gratuitement	
�    de	
�    nouveaux,	
�    
–	
�    mais	
�    cette	
�    utilisation	
�    sera	
�    éga-‐
lement	
�    comptabilisée.

,	
�    chaque	
�    

lui	
�     indiquant	
�     combien	
�     de	
�     levées	
�    
de	
�     son	
�    bac	
�    de	
�    déchets	
�    ménagers	
�    
ont	
�     été	
�     opérées,	
�     ou	
�     combien	
�     de	
�    
sacs	
�    il	
�    a	
�    utilisés	
�    ;	
�    mais	
�    la	
�    taxe	
�    sur	
�    
les	
�    ordures	
�    ménagères	
�    restera	
�    en	
�    
vigueur	
�    pour	
�    la	
�    dernière	
�    année.
Dès	
�    le	
�    début	
�    2016,	
�    la	
�    “redevan-‐
ce	
�     incitative”	
�     remplacera	
�     la	
�     taxe	
�    
des	
�     ordures	
�     ménagères,	
�     et	
�     cha-‐

nombre	
�    de	
�    levées	
�    de	
�    son	
�    bac,	
�    ou	
�    
du	
�     nombre	
�     de	
�     sacs	
�     utilisés,	
�     sur	
�    
la	
�    base	
�    d’un	
�    forfait	
�    augmenté	
�    des	
�    
éventuels	
�     dépassements.	
�     Les	
�     le-‐

tri	
�     est	
�     correctement	
�     effectué,	
�     ne	
�    
seront	
�    pas	
�    facturées.

AUTRES DÉCHETS

Les	
�    “points	
�    propretés”	
�    ne	
�    compor-‐
teront	
�    plus,	
�    à	
�    terme,	
�    qu’un	
�    contai-‐
ner	
�     destiné	
�     à	
�     recevoir	
�     les	
�     réci-‐

pients	
�    en	
�    verre.	
�    Les	
�    “encombrants”	
�    
seront	
�    à	
�    apporter	
�    aux	
�    déchetteries	
�    
de	
�    Montillot	
�    ou	
�    d’Étaules.

propose	
�    des	
�    compos-‐
teurs	
�    de	
�    400	
�    litres,	
�    en	
�    
plastique,	
�    vendus	
�    avec	
�    
un	
�     bio	
�     seau	
�     (pour	
�     le	
�    

transport	
�    des	
�    déchets	
�    de	
�     la	
�    mai-‐
son	
�     au	
�     composteur),	
�     une	
�     notice	
�    
de	
�    montage	
�    et	
�    un	
�    guide	
�    d’utilisa-‐
tion,	
�     au	
�     prix	
�     de	
�     12	
�    €	
�     (au	
�     lieu	
�     de	
�    
48	
�    €).	
�     Commande	
�     et	
�     retrait	
�     à	
�     la	
�    

DES QUESTIONS DEMEURENT

-‐

les	
�     nombreuses	
�     poubelles	
�     lais-‐
sées	
�     par	
�     les	
�     touristes	
�    ?	
�     Les	
�     com-‐
merçants	
�     et	
�     hôteliers	
�     ne	
�     seront-‐
ils	
�    pas	
�    pénalisés,	
�    pour	
�     le	
�    volume	
�    
important	
�    de	
�    déchets	
�    généré	
�    par	
�    
leur	
�     activité	
�    ?	
�     Et	
�     que	
�     faire	
�     des	
�    
nombreux	
�    cartons,	
�    dont	
�    le	
�    ramas-‐
sage	
�    n’est	
�    pour	
�    l’instant	
�    toujours	
�    
pas	
�     prévu	
�    ?	
�     Est-‐il	
�     écologique	
�     de	
�    
demander	
�     à	
�     chaque	
�     particulier	
�    
d’emporter	
�     personnellement	
�     ses	
�    
“encombrants”	
�    à	
�    la	
�    déchetterie	
�    ?
Rendez-vous	
�    donc,	
�    pour	
�    un	
�    pre-‐
mier	
�     temps,	
�     courant	
�     décembre	
�    
pour	
�     la	
�     remise	
�     des	
�     bacs	
�     ou	
�     des	
�    
sacs	
�    de	
�    tri	
�    sélectif.
Pour	
�     toute	
�     information	
�     complé-

mentaire	
�    :	
�     CCAVM,	
�     9	
�     rue	
�     Carnot	
�    

89200	
�    AVALLON

03	
�    86	
�    34	
�    93	
�    12
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 Vie du territoire

 OGS : tordre le cou aux idées reçues

 Vie de la commune

 Cimetière : information importante

Rappelons	
�     tout	
�     d’abord	
�     que	
�    
chaque	
�    site	
�    adhérant	
�    au	
�    Réseau	
�    
des	
�    Grands	
�    Sites	
�    de	
�    France	
�    tra-‐
vaille	
�    à	
�    améliorer	
�    les	
�    conditions	
�    
de	
�    protection,	
�    de	
�    réhabilitation	
�    

à	
�    mieux	
�    accueillir	
�    ses	
�    visiteurs,	
�    
à	
�     générer	
�     un	
�     développement	
�    

-‐
tendre	
�     à	
�     l’obtention	
�     du	
�     label	
�    
Grand	
�    Site	
�    de	
�    France.

C’est	
�     un	
�     carcan	
�     supplémen-

taire,	
�     un	
�     régime	
�     de	
�     mesures	
�    

contraignantes…

FAUX -‐

protections	
�     et	
�     de	
�     contraintes.	
�    
L’OGS	
�     n’en	
�     ajoutera	
�     aucune	
�     et	
�    
ne	
�     constituera	
�     pas	
�     un	
�     frein	
�     au	
�    
développement	
�     de	
�     l’économie	
�    
et	
�    de	
�    la	
�    vie	
�    locale,	
�    au	
�    contraire.
On	
�     ne	
�     pourra	
�     plus	
�     rien	
�     faire,	
�    

nous	
�     étouffons	
�     sous	
�     la	
�     régle-

mentation…

FAUX	
�    :	
�     l’OGS	
�    vise	
�     le	
�    développe-‐
ment	
�    des	
�    activités	
�    et	
�     initiatives	
�    

locales,	
�     dans	
�     une	
�     perspective	
�    
durable	
�     tenant	
�     compte	
�     du	
�     ca-‐
ractère	
�    exceptionnel	
�    du	
�    site.
On	
�    va	
�    nous	
�    transformer	
�    en	
�    mu-

sée,	
�    nous	
�    mettre	
�    sous	
�    cloche…

FAUX	
�    :	
�    un	
�    Grand	
�    Site	
�    est	
�    vivant,	
�    
habité,	
�     il	
�     doit	
�     être	
�     en	
�     mesure	
�    
d’accueillir	
�     dignement	
�     ses	
�     vi-‐
siteurs	
�     et	
�     de	
�     permettre	
�     à	
�     ses	
�    

-‐
sement	
�     sur	
�     l’ensemble	
�     de	
�     son	
�    
territoire.
Tout	
�     se	
�     décide	
�     en	
�     haut,	
�     nous	
�    

ne	
�    sommes	
�    pas	
�    consultés…

FAUX	
�    :	
�    l’ensemble	
�    des	
�    habitants	
�    
a	
�     été	
�     invité	
�     à	
�     répondre	
�     à	
�     un	
�    
questionnaire	
�     et	
�     à	
�     participer	
�     à	
�    
des	
�     groupes	
�     de	
�     travail	
�     animés	
�    
par	
�     le	
�     bureau	
�     d’études	
�     retenu	
�    
par	
�     la	
�     Communauté	
�     de	
�     Com-‐
munes.	
�    Une	
�    présentation	
�    de	
�    ces	
�    
travaux	
�    aura	
�    lieu	
�    début	
�    2015.
C’est	
�    Vézelay	
�    qui	
�    pousse	
�    le	
�    pro-

-

tions	
�    au	
�    détriment	
�    du	
�    reste	
�    du	
�    

territoire…

FAUX	
�    :	
�     les	
�     subventions	
�     versées	
�    
pour	
�     les	
�     premières	
�     actions	
�     ont	
�    

été	
�    réparties	
�    sur	
�    plusieurs	
�    com-‐
munes.	
�    L’ensemble	
�    du	
�    territoire	
�    
est	
�     visé	
�     et	
�     doit	
�     mobiliser	
�     ses	
�    
ressources.	
�     L’OGS	
�     n’est	
�     pas	
�     un	
�    
robinet	
�    à	
�    subventions,	
�    et	
�    la	
�    ville	
�    

de	
�    l’OGS	
�    et	
�    se	
�    doit	
�    d’en	
�    être	
�    l’un	
�    
des	
�     principaux	
�     moteurs,	
�     n’est	
�    
pas	
�     isolée	
�     sur	
�     le	
�     territoire.	
�     Le	
�    
projet	
�     est	
�     actuellement	
�     porté	
�    
par	
�     la	
�     Communauté	
�     de	
�     com-‐

(regroupant	
�     45	
�     communes),	
�    
et	
�     cherche	
�     sa	
�     future	
�     gouver-‐
nance.	
�    Nous	
�    devons	
�     apprendre	
�    
à	
�    mettre	
�    en	
�    avant	
�     l’intelligence	
�    
collective	
�    et	
�    l’ensemble	
�    des	
�    res-‐
sources	
�    de	
�    notre	
�    territoire.
Nous	
�     continuerons	
�     à	
�     vous	
�     in-‐
former	
�    régulièrement	
�    de	
�    l’avan-‐
cement	
�    de	
�     ce	
�    projet	
�    dans	
�    notre	
�    

POUR EN SAVOIR PLUS

-‐	
�    Nouvelles	
�    de	
�    mai	
�    2014
-‐	
�    site	
�    internet	
�    du	
�    Réseau	
�    :	
�     	
�    
www.grandsitedefrance.com,	
�    
onglet	
�    label

Vézelay, avec 17 autres communes du Vézelien, s’est engagée, répondant à l’invitation de l’État, 
dans une Opération Grand Site, souvent résumée par les trois lettres OGS.

“Cette	
�    concession	
�    réputée	
�    en	
�    état	
�    d’abandon	
�    fait	
�    l’objet	
�    d’une	
�    pro-

cédure	
�    de	
�     reprise”.	
�    Telle	
�     est	
�     la	
�    petite	
�    pancarte	
�    que	
�     les	
�     services	
�    
municipaux	
�    ont	
�    plantée	
�    devant	
�    une	
�    quarantaine	
�    de	
�    tombes.	
�     	
�    
Ces	
�    services	
�    font	
�    tout	
�    leur	
�    possible	
�    pour	
�    retrouver	
�    et	
�    avertir	
�    les	
�    
familles	
�    concernées.
Merci	
�    à	
�    ceux	
�    qui	
�    nous	
�    pourront	
�    nous	
�    donner	
�    des	
�    informations	
�    
complémentaires,	
�    ou	
�    contacter	
�    directement	
�    les	
�    familles.
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À la suite de la décision prise par la direction de TER Bourgogne de supprimer plusieurs arrêts entre 
Avallon et Auxerre et de passer la fréquence des trains de cinq à trois par jour, de nombreuses 
protestations se sont élevées, Parmi elles, une motion envoyée au Président du Conseil régional de 
Bourgogne par l’ensemble des Conseillers municipaux de Vézelay. En voici quelques extraits.

 Vie de la Région

 Sauvons nos trains !

-‐
quiet	
�    de	
�    la	
�    légèreté	
�    avec	
�    laquelle	
�    
la	
�     SNCF	
�     traite	
�     de	
�     ce	
�     problème	
�    
majeur	
�     pour	
�     notre	
�     territoire	
�     et	
�    
notre	
�     région	
�    :	
�     l’accessibilité	
�     fer-‐
roviaire.	
�     Faut-‐il	
�     rappeler	
�     que	
�    

-‐

lion	
�    de	
�     visiteurs	
�     par	
�     an	
�    ?	
�     Faut-‐il	
�    

une	
�     démarche	
�     de	
�     labellisation	
�    
Grand	
�    Site	
�    ?
Le	
�    Conseil	
�    régional	
�    de	
�    Bourgogne	
�    
se	
�    doit	
�    de	
�    maintenir	
�    et	
�    renforcer	
�    
son	
�     appui	
�     pour	
�     apporter	
�     une	
�    
qualité	
�     de	
�     service	
�     au	
�     transport	
�    
ferroviaire	
�    digne	
�    d’un	
�     lieu	
�    pres-‐
tigieux	
�     et	
�     mondialement	
�     connu	
�    

de	
�     tels	
�     reculs	
�     du	
�     service	
�     public	
�    

qui	
�    doit	
�    garantir	
�     l’égalité	
�    des	
�    ci-‐

but	
�     non-‐avoué	
�     est	
�     bien	
�     de	
�     faire	
�    
des	
�     économies	
�     au	
�     détriment	
�     du	
�    
service	
�    public.	
�    Ces	
�    décisions	
�    hâ-‐
tives	
�     compromettent	
�     gravement	
�    
les	
�    propositions	
�    du	
�    futur	
�    schéma	
�    
de	
�    mobilité	
�     du	
�     Conseil	
�     Régional	
�    
de	
�    Bourgogne	
�    prévu	
�    en	
�    2016	
�    et	
�    
par	
�    voie	
�    de	
�    conséquence,	
�    l’avenir	
�    
économique	
�    de	
�    notre	
�    territoire.

En	
�     conséquence	
�     de	
�     quoi	
�     le	
�    
-‐

mande	
�     l’abandon	
�     pur	
�     et	
�     simple	
�    
des	
�    projets	
�    présentés.
(texte	
�     adopté	
�     à	
�     l’unanimité	
�     lors	
�     de	
�     la	
�    

séance	
�     du	
�     Conseil	
�     municipal	
�     du	
�     11	
�    no-

vembre	
�    2014)

Décembre 2014

Chacun	
�     sait	
�     que	
�     le	
�     CCAS	
�     (Cen-‐
tre	
�     communal	
�     d’action	
�     sociale)	
�    
prend	
�     chaque	
�     année	
�     en	
�     charge	
�    
l’organisation	
�     du	
�     repas	
�     des	
�    
anciens	
�     –	
�     qui	
�     s’est	
�     déroulé	
�     le	
�    
28	
�    novembre	
�     à	
�     l’hôtel	
�     du	
�     Mor-‐
van	
�     et	
�     fut	
�     un	
�     beau	
�    moment	
�     de	
�    
chaleur	
�    et	
�    de	
�    convivialité.
Ses	
�    membres	
�    ont	
�    été	
�    également	
�    
amenés	
�     durant	
�     l’année	
�     à	
�     inter-‐
venir	
�     pour	
�     aider	
�     des	
�     habitants	
�    

-‐
tions	
�    adaptées.
Mais	
�    qui	
�    dit	
�    solution	
�    dit	
�    connais-‐
sance	
�    des	
�    problèmes	
�    !	
�    Et	
�    les	
�    évé-‐
nements	
�    du	
�    mois	
�    de	
�    septembre	
�    

ont	
�     pu	
�     nous	
�     faire	
�     pressentir	
�    
qu’une	
�     meilleure	
�     communica-‐
tion	
�     pourrait	
�     permettre	
�     d’anti-‐
ciper	
�     un	
�     certain	
�     nombre	
�     de	
�     si-‐
tuations	
�    délicates.
C’est	
�    pourquoi	
�    il	
�    nous	
�    a	
�    semblé	
�    
important	
�    de	
�    mettre	
�    à	
�    votre	
�    dis-‐
position	
�     plusieurs	
�     numéros	
�     de	
�    
téléphone	
�    –	
�    outre	
�    celui	
�    de	
�    la	
�    Mai-‐

que	
�    vous	
�    puissiez	
�    signaler	
�    toute	
�    
-‐

ter	
�    (notamment	
�    lorsqu’une	
�    per-‐
sonne	
�     âgée	
�     n’a	
�     pas	
�     ouvert	
�     ses	
�    
volets,	
�    ou	
�    qu’une	
�     situation	
�     tou-‐
chant	
�    à	
�    la	
�    santé,	
�    à	
�    la	
�    précarité	
�    ou	
�    

à	
�    la	
�    sécurité	
�    vous	
�    semble	
�    devoir	
�    
être	
�    signalée).

Mairie	
�    :	
�    03	
�    86	
�    33	
�    24	
�    62	
�    
Micheline	
�    Foret	
�    :	
�    	
�    
03	
�    86	
�    33	
�    31	
�    80	
�    -‐	
�    06	
�    31	
�    62	
�    15	
�    61	
�    
Monique	
�    Bel	
�    :	
�    
03	
�    86	
�    33	
�    30	
�    54	
�    -‐	
�    06	
�    35	
�    96	
�    07	
�    36	
�    

	
�    
Gérard	
�    Ravelli	
�    :
03	
�    86	
�    33	
�    26	
�    55	
�    -‐	
�    06	
�    10	
�    73	
�    62	
�    36
Et	
�    bien	
�    sûr,	
�    en	
�    cas	
�    d’urgence,	
�    les	
�    
pompiers	
�    :	
�    18

Il	
�    est	
�    ainsi	
�    constitué	
�    un	
�    “comité	
�    
d’alerte”	
�     à	
�     votre	
�     disposition	
�     en	
�    
cas	
�    de	
�    nécessité.

 Vie de la Commune

 Appel à la vigilance et à la solidarité
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 Vie de la commune

 Décorations de Noël 2014

Ce	
�     dimanche	
�     9	
�    novembre,	
�     dès	
�    
8	
�    h	
�     du	
�     matin,	
�     huit	
�     producteurs	
�    
procédaient	
�     au	
�     canifage	
�    :	
�     cha-‐
que	
�    truffe,	
�    avant	
�    d’être	
�    mise	
�    en	
�    
vente,	
�     doit	
�     être	
�     soigneusement	
�    

de	
�    toutes	
�    ses	
�    parties	
�    abîmées.

le	
�     saviez	
�     peut-‐être	
�     pas	
�     encore,	
�    
mais,	
�    comme	
�    la	
�    vigne,	
�    la	
�    truffe	
�    a	
�    
ses	
�    confréries	
�    ;	
�    et	
�    M.	
�    Hubert	
�    Bar-‐
bieux	
�    a	
�    pu	
�    en	
�    faire	
�    l’expérience,	
�    

-‐
lement	
�     dans	
�     la	
�     Confrérie	
�     de	
�     la	
�    

à	
�     grand	
�     renfort	
�    de	
�    discours,	
�     de	
�    
ban	
�    bourguignon	
�    et	
�    de	
�    musique	
�    
folklorique	
�    du	
�    R’Gipiau.

-‐
nus	
�     s’approvisionner	
�     en	
�     truffes	
�    

des	
�     fêtes	
�     proposait	
�     une	
�     petite	
�    
restauration	
�     de	
�     circonstance,	
�    
avec	
�    omelettes,	
�     gougères	
�     et	
�     ca-‐

Et	
�     toute	
�     la	
�     journée,	
�     Hermine,	
�    
petite	
�    femelle	
�    teckel	
�    à	
�    poils	
�    durs	
�    
de	
�    2	
�    ans	
�    et	
�    demi,	
�    a	
�    montré	
�    son	
�    
savoir-‐faire	
�     en	
�     matière	
�     de	
�     ca-
vage	
�    :	
�    l’art	
�    de	
�    trouver	
�    les	
�    truffes	
�    
enfouies	
�    dans	
�    la	
�    terre.
À	
�     15	
�    h	
�    30,	
�     les	
�     15	
�    kg	
�     de	
�     truffes	
�    
étaient	
�     vendus.	
�     Alors,	
�     rendez-‐
vous	
�     le	
�     8	
�    novembre	
�     2015	
�     pour	
�    
la	
�    prochaine	
�    édition	
�    !

Pour la seconde fois, le comité des fêtes de Vézelay a répondu à la demande du Syndicat des pro-
ducteurs de truffes de Bourgogne (SPTB) d’organiser un marché aux truffes. Occasion pour cha-
cun de nous d’en savoir un peu plus sur la culture et la récolte de ce précieux champignon.

 Vie de la commune

 Un marché aux truffes prometteur

Cette	
�    année,	
�    la	
�    municipalité	
�    a	
�    proposé	
�    de	
�    mettre	
�    gratuitement	
�    des	
�    sa-‐
pins	
�    de	
�    Noël	
�    –	
�    un	
�    par	
�    commerce	
�    ou	
�    maison	
�    d’habitation	
�    –	
�    à	
�    la	
�    dispo-‐
sition	
�    des	
�    habitants	
�    du	
�    bourg	
�    qui	
�    s’engageraient	
�    à	
�    les	
�    laisser	
�    sur	
�    la	
�    
voie	
�    publique	
�    et	
�    à	
�    les	
�    décorer.

-‐
reusement	
�    remerciés	
�    !

certaine	
�    harmonie,	
�    les	
�    couleurs	
�    conseillées	
�    sont	
�    le	
�    rouge	
�    et	
�    l’or.
Les	
�    Bois	
�    de	
�    la	
�    Madeleine,	
�    qui	
�    ont	
�    demandé	
�    quinze	
�    sapins	
�    pour	
�    décorer	
�    la	
�    route	
�    

-‐
res	
�    de	
�    cette	
�    opération.
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Après le succès du 
repas républicain du 
14 juillet, pourquoi ne 
pas vivre à nouveau 
un grand moment 
convivial ? Retenez dès 
aujourd’hui la date du 
vendredi soir 6 février, 
où nous pourrons nous 
retrouver pour parta-
ger les spécialités de 
chacun !

Modification des dates de collecte des ordures ménagères

ATTENTION : en raison des fêtes de fin d’année, la collecte des ordures ménagères n’aura 
pas lieu les jeudis 25 décembre 2014 et 1er janvier 2015.

Elle sera reportée aux vendredis 26 décembre 2014 et 2 janvier 2015.

 Vie de la Commune

 Commissions extra-municipales

COMMISSION “CŒUR DE VILLAGE”

Rendez-‐vous	
�    jeudi	
�    18	
�    décembre	
�    à	
�    18	
�    h	
�    à	
�    la	
�    mairie.
Au	
�    programme	
�    :	
�    le	
�    point	
�    sur	
�    les	
�    différentes	
�    réalisations	
�    sur	
�    et	
�    les	
�    projets	
�    en	
�    attente.
Toute	
�    nouvelle	
�    contribution	
�    sera	
�    la	
�    bienvenue	
�    !	
�    Merci	
�    à	
�    toutes	
�    celles	
�    et	
�    ceux	
�    qui	
�    manifesteront,	
�    par	
�    leur	
�    
présence,	
�    leur	
�    intérêt	
�    pour	
�    le	
�    développement	
�    et	
�    l’embellissement	
�    de	
�    notre	
�    commune.
Contact	
�    :	
�    Lionel	
�    Recordon	
�    (03	
�    86	
�    33	
�    25	
�    09)	
�    ou	
�    Emmanuel	
�    Dujardin	
�    (03	
�    86	
�    33	
�    20	
�    16)

COMMISSION “VÉZELAY POUR DEMAIN”

	
�    
Autant	
�    d’opérations	
�    en	
�    cours	
�    qui	
�    risquent	
�    d’impacter	
�    durablement	
�    l’avenir	
�    de	
�    notre	
�    commune	
�    et	
�    de	
�    tout	
�    
le	
�    territoire.	
�    À	
�    nous	
�    d’œuvrer	
�    ensemble	
�    pour	
�    prendre	
�    toute	
�    notre	
�    place	
�    dans	
�    cette	
�    construction.	
�     	
�    
Rendez-vous	
�    mercredi	
�    7	
�    janvier	
�    à	
�    18	
�    h	
�    à	
�    la	
�    mairie

COMMISSION “COMMUNICATION”

La	
�    parution	
�    de	
�    ce	
�    numéro	
�    de	
�    Nouvelles 	
�    


